

| XAVIER SOLANAS



La cúpula comarcal de PIMEC, el martes por la mañana.

La patronal valora 2012...

PIMEC presenta su balance de 2012 y augura un 2013 poco tranquilo a nivel empresarial

La salida de la crisis se encuentra en manos de las administraciones y las entidades financieras. Así de claro lo decía el vicepresidente de la patronal PIMEC

Vallès Oriental, **Pere Barrios**, que el pasado martes presentaba el balance de 2012 llevado a cabo por dicha organización. Le acompañaban

alrededor de la mesa el delegado de PIMEC en la comarca, **Joan Carles Basí**, y el presidente de la plataforma PIMEC Comerç, **Carles Gironès**.

"Las PYMES no pueden soportar más presión fiscal, todas se encuentran ya al límite", advirtió Barrios

"El empresario por sí mismo no puede estimular el consumo", insistió Barrios, "la única manera de que las empresas vuelvan a crear ocupación es incrementando la demanda que genera el consumo y la inversión".

Medidas, recordó el presidente de PIMEC, que "se encuentran en manos de la Administración y las entidades financieras".

"El consumo privado y el público debilitan cada vez más el mercado interno", añadió, "y la inversión es todavía más reducida, cosa que comportará un

envejecimiento tecnológico que perjudicará la competitividad".

Como dato positivo, destacó la exportación como "único indicador económico que continúa manteniendo una tendencia al alza, con cifras medias superiores a los 5.000 millones de euros anuales".

Barrios también destacó que "el incremento de costes financieros de la banca en cuanto a las renovaciones de las líneas de créditos, afecta al 81% de las PYMES, con tipos de interés de entre un 8 y un 11%, cuando el precio del dinero está a 0,50". Lo que "afecta a las cuentas de resultados de una manera muy negativa". Además, "a un 55% de las PYMES se les pide más garantías de tipo personal para poder acceder a las renovaciones".

Finalmente, el presidente de PIMEC presentó sus expectativas de cara a un 2013 que no se presenta tranquilo. "Las PYMES no pueden soportar más presión fiscal, todas se encuentran ya al límite", advirtió. "Es necesaria una contención salarial para compensar la reducción de márgenes comerciales que las empresas están sufriendo", apuntó antes de insistir en que "es totalmente necesario que el rescate financiero anunciado por las entidades, llegue a las pequeñas y medianas empresas".

En este sentido, remarcó que "el no acceso a la financiación hace peligrar la continuidad de muchas PYMES".

| XAVIER SOLANAS

...y los sindicatos también

UGT presenta un devastador informe que repasa la evolución al alza del paro a lo largo de los últimos tres años

Si el martes era la patronal PIMEC quien presentaba su balance de 2012, el miércoles por la mañana UGT hacía lo propio desde el punto de vista sindical. El secretario comarcal de la formación, **Oscar Riu**, presentaba en su sede granollerense el *Informe sobre Atur i Contractació 2012*. Un documento que resalta en primer lugar el notable incremento de parados registrado por el Vallès Oriental a lo largo del pasado ejercicio, con datos que van incluso más allá para mostrar la evolución del desempleo a lo largo de los tres últimos años.

"Durante los últimos tres años se ha producido un incremento notable de las cifras del paro", lamentaba Riu, cerrándose 2012 con una tasa de desempleo del 17,51% que se traduce en términos

absolutos en un total de 37.844 parados. 2.631 más que en el momento de cerrar el ejercicio 2011, y 5.910 más de los que se registraron en diciembre de 2010. Variaciones del 7,5 y del 18,5%

respectivamente.

Analizando los datos de los dos últimos años a partir de la variable edad, el informe concluye que "las personas de entre 25 y 44 años son las que más sufren el problema del paro en la comarca, seguidas de las que tienen 45 años o más". Por sectores económicos, los servicios fueron durante este período los que más ocupación vieron destruida, acumulando el año pasado el 60% del total. Le siguen de lejos la industria y la construcción, con el 21 y el 13% respectivamente. Por otra parte, el colectivo de personas sin ocupación anterior representa ya el 40% del total de los parados vallesanos.

En cuanto a la contratación, el informe destaca los 272 contratos menos que se formalizaron en la comarca el pasado



Oscar Riu, durante la presentación del informe.

mes de diciembre en comparación con el mismo mes del año anterior, "pese a la reducción del paro que se registró". De todos estos contratos, el 90% fueron temporales.

A lo largo de 2012, se formalizaron 2.759 contratos menos que en 2011, según el documento. Por todo ello, UGT reclama a las administraciones que impulsen "políticas de concertación a nivel comarcal" e "impulsen los sectores más dinámicos de la economía vallesana como elementos para relanzar nuestra industria".

El Vallès Oriental cerró 2012 con una tasa de desempleo del 17,51% que se traduce en términos absolutos en un total de 37.844 parados